
❊ عدن / اأمل حزام :
أعرب الفنان فيصل علوي عن استيائه من حالة 
الجحود وعدم الاكتراث التي يبديها زملاء ورفاق الأمس 
نحو وضعه الصحي المتدهور منذ سنتين ونصف السنة، 
مشيراً إلى أن هؤلاء الزملاء لم يكلف أحدهم نفسه 
بمجرد رفع سماعه الهاتف للسؤال عنه فضلًا عن رحلته 

منذ عودته من زيارته الاستشفائية في الخارج.
ونوه المطرب فيصل علوي الذي يعاني من تداعيات 
أمراض الشيخوخة منذ فترة طويلة بالعناية المتواصلة 
الرفيعة التي يحظى بها من فخامة الأخ الرئيس / علي 
عبدالله صالح – رئيس الجمهورية من خلال ما يقدم 
المادي والمعنوي باستمرار معالجته في  الدعم  من 

المستشفيات الحكومية والسؤال عن صحته.
كما وجه الفنان علوي تحيات محبة لزميله الفنان / 
فؤاد الكبسي الذي قال إنه قد غمره بعناية فائقة دون 
أن يكون هناك سابق معرفة بينهما، لافتاً إلى أن ذلك 
قد تمثل بمنحه بالإضافة إلى الدعم المعنوي؛ أربعين 
ألف دولار للعلاج في ذروة المرض، وثمانمائة ألف ريال 

كل ثلاثة أشهر.
وعبر مطرب لحج واليمن والجزيرة العربية فيصل 
علوي عن استيائه البالغ من إجراءات مكتب الثقافة في 
إلى المعاش براتب تقاعدي قدره )23( ألف ريال يمني.عدن الذي عبر عن وفائه له بإحالته إثر عودته من الخارج 

❊  اأمانة العا�صمة / متابعات:
أوضح مصدر في مرور 

أمانة العاصمة أن الحادث 
المروري الذي تعرض له 
نقيب الصحافيين السابق 
مساء  طاهر  عبدالباري 
السبت الماضي كان حادثاً 

مرورياً عادياً.
وأكد المصدر  أن القضية 
مضبوطة والسائق واسمه 
المطري  ع��ب��دالله  علي 

محتجز لدى المرور. 
وكانت مصادر صحفية 
أف����ادت أم���س الأول أن 
المتهم بالحادث  السائق 
ك���ان ق��د ق���ام بإسعاف 
»طاهر « إلى مستشفى 
لتلقي  بصنعاء  الحريبي 

العلاج.  

❊ تعز/ نعائم خالد:
تعز  محافظة  وكيل  بحث 
عبدالله أمير أمس مع الجانب 
الفرنسي في مشروع الحفاظ 
إع��ادة  إمكانية  ال��ت��راث  على 
بمدينة  موسى  ب��اب  تأهيل 
للموروث  مركزا  ليكون  تعز 
الثقافي  وال��ت��راث  الشعبي 
المتاحة  وك���ذا الإم��ك��ان��ي��ات 
الأص��دق��اء  وم���دى مساهمة 

الفرنسيين.
وأش����ار أم��ي��ر إل���ى أن هذا 
بالتراث  المعني  ال��م��ش��روع 
سيكون له انعكاسات ايجابية 
الموروث  على  الحفاظ  ف��ي 

اللهجات  وخ��اص��ة  ال��ش��ع��ب��ي 
والمهاجل والسير والحكايات الشعبية والأهازيج، 
مثل  اليدوية  الحرف  على  الحفاظ  إلى  إضافة 
صناعة الفخار والتي توجد في كثير من مديريات 

المحافظة.
وأكد أهمية هذا المشروع في إعادة صناعة التراث 
وتسويقه الأمر الذي سيعمل على المحافظة على 
الموروث من جهة والحد من البطالة في صفوف 
الرجال والنساء معا من خلال تدريبهم على تلك 
المهارات وإيجاد فرص عمل لهم، مشيداً بدعم 

الأصدقاء الفرنسيين لهذا الموروث الإنساني.
من جانبه أشار منسق مشروع ترميم باب موسى 
كرستيان شيبات إلى أن الاجتماع جاء لتوضيح 
ماجي  الخبيرة  ستعدها  التي  ال��دراس��ة  نوعية 
لمعرفة إمكانية حماية الموروث  في اليمن والتي 

ستتم على ثلاث مراحل .
كما استعرضت المستشارة الدولية الدكتورة 

ماجي جرابوندزيجا أسس الدراسة في التغيرات 
الثقافية من خلال جرد شامل لمكونات الثقافة 
والتراث المادي بالإحصاء والمسح وفي ضوئها 

يتم عمل التوصيات والمقترحات .
وأكدت ماجي أهمية الدراسة التي تعتبر الأولى 

من نوعها حول الثقافة.
وقالت: إنه يمكن الاستفادة منها مستقبلا في 
جميع المحافظات، مشيرة  إلى أن الدراسة ستعتمد 

على المعايير التراثية.   
الخاصة  الدراسة  اللقاء  في  استعرضت  كما 
للمستشارة الدولية د. ماجي جرابوندزيجا والتي 
نفذتها في عدد من مناطق المحافظة والخاصة 
بالموروث الثقافي المادي وفق معايير منظمة 

اليونسكو.
حضر اللقاء مدير مكتب الثقافة رمزي اليوسفي 
ومدير فرع الهيئة العامة للمتاحف العزي مصلح 

ومستشار وزارة الثقافة حكيم العاقل.  
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وغ�����ن�����ى ال����ن����ف����و�����س ه������و ال�����ك�����ف������ف ف�������إن 

اأب�������ت ف���ج���م���ي���ع م�����ا في الاأر�����������ض لا ي��ك��ف��ي��ه��ا

ميزان الكلام

الحادث الذي تعرض له نقيب الصحافيين السابق حادث عادي

نقابة المهن التعليمية في أبين تدعو إلى المشاركة في الحوار الوطني

عبر عن ارتياحه لموقف الفنان فؤاد الكبسي واستيائه من جحود زملائه

❊  »اليمن لا تقاتل القاعدة أو أي إرهابيين نيابة 
عن أحد بل دفاعاً عن نفسها وعن أبنائها الشرفاء 
والغيورين على أمنها وسلامتها« وهذه حقيقة لا 
مراء فيها وليس ثمة إلزام على المعنيين للتذكير 
بها لسبب بسيط جداً، وهو أن أي بلد كان له سيادة 
واستقلال لا يسمح بأن يكون موطئاً أو ملاذاً أو 
منطلقاً لمن يزعزع أمنه ويقلق سكينته، ومن هنا 
يأتي الحرص على مكافحة الإرهاب والتصدي لكل 
فلوله وتحطيم أوكاره ولا ضير في أن يكون هذا 

في إطار التعاون الدولي ما دام الهدف مشتركاً.
وما شهده الوطن من غ��ارات جوية وتعقبات 
باسم  المتشدقين  أولئك  ضد  مؤخراً  ميدانية 
الإسلام التي كان آخرها اعتقال ثلاثة من قيادات 
هذا التنظيم الإرهابي يوم أمس في نقطة تفتيش 
وما سبقها من تعقبات كلها كانت عمليات ناجحة 
عكست الاستشعار بالمسؤولية بدرجة عالية في 

الحفاظ على السكينة العامة.
كما أن تلك العمليات أكدت وبما لا يدع مجالًا 
للشك الإصرار والعزم الكبيرين اللذين تبذلهما 
يحاول  ومن  المتمردين  ملاحقة  تجاه  الدولة 

الإضرار بالوطن والمواطن.
وفي ظل هذا الأداء المكثف للأجهزة الأمنية 
شأفة  استئصال  في  الجادة  الوطنية  والإرادة 
الإرهاب ينبغي أن يستشعر أبناء الشعب )أكثر مما 
مضى( الأمانة الملقاة على عاتقهم في إنجاح تلك 
الجهود وتعزيزها بهدف تحقيق كل ما من شأنه 

ترسيخ جذور الاستقرار وتشييد أركانه.
أراه  ما  الكلمات  وما حملني على كتابة هذه 
عند »القلة« من الناس الذين لا يستطيعون أن 
يضموا أصواتهم إلى جانب العامة وأن يناصروا 
ويؤيدوا القرارات والأعمال التي تنتهجها الجهات 
المختصة في البلاد في إطار المصلحة العامة. 
فللأسف الشديد أن أولئك لا يستطيعون التفريق 
بين معارضتهم على ما شاؤوا من  الأمور وبين 
أن ثمة أشياء مصيرية تتعلق بأمن ووحدة وكيان 
وسيادة الوطن وبالتالي يحتم على جميع أبنائه 
أن يجسدوا موقفاً موحداً لا بديل أو خروج عنه 
والوقوف صفاً واح��داً مع مصير البلد ومن شذ 
شذ في النار، وعلى أية حال لتتكاتف المساعي 
ولتتضافر الجهود )الرسمية الشعبية( كافة في 
سبيل التخلص من )أشباه الرجال( من الإرهابيين 
والمتمردين  والمأجورين  والمرتزقة  والعملاء 

والانفصاليين وكل المتآمرين.
ولتضرب الدولة بيد من حديد من دون تهاون 
رأس كل من يسعى إلى إحلال الفوضى بدلًا من 

الهدوء والأمان.
نعم لتضرب الدولة بيد من حديد كل من يسعى 
الهدامة  والتطرفات  المضللة  الأفكار  إلى نشر 
الداعية إلى شق الصف وإلى إعادة عجلة البناء 

والتنمية إلى الوراء.
وبالتأكيد إن العقلاء في وطننا الحبيب يفطنون 
بأن مسيرة النهضة والتنمية وتقدمها إلى الأمام 
مرهون بتعزيز عوامل الأمن والاستقرار والمضي 
في هذا النهج من دون هوادة أو تقصير وهذا ما 

يجري اليوم.

اضربوا بيد من حديد!!

الممثلة أماندا من الأكاديمية البريطانية لفنون السينما والتلفزيون لدى وصولها إلى لوس انجلوس يوم أمس الأول لحضور جوائز الموسم )حفل شاي (.

رفيق علي �أحمد

د. حبتور يؤكد أهمية توثيق تاريخ جامعة عدن

بحث إعادة تأهيل باب موسى التاريخي بتعز 

فيصل علوي يؤكد امتنانه للدعم السخي من رئيس الجمهورية

❊عدن/ نوال مكي�ش: 
ت�صوير/�صقر العقربي: 

بديوان  أمس  عقد صباح 
رئاسة جامعة عدن الاجتماع 
الخاص بلجنة كتابة تاريخ 
جامعة عدن للفترة 1970م 
الدكتور  برئاسة  - 2010م 
عبد العزيز صالح بن حبتور 

رئيس جامعة عدن. 
حبتور   بن  الدكتور  وأك��د 
أهمية جمع وتدوين وثائق 
الجامعة لإعداد كتاب توثيق 
لتاريخها  بمرور أربعين عاما 

على تأسيسها.
على  اللجنة  أعضاء  وحث 
جمع  ف��ي  ال��دق��ي��ق  العمل 
ال��وث��ائ��ق والإح��ص��ائ��ي��ات 
الخريجين  بتخرج  الخاصة 
الأوائل والمحاضر والمناهج 
القديمة بالإضافة إلى نماذج 
الشهادات التي صدرت في 
إلى  مشيرا  ال��ف��ت��رة،  تلك 
للحفاظ  مهم  التوثيق  أن 
وهويتها  الأمة  تاريخ  على 

التاريخية. 

الدكتور بن حبتور  وأشار 
إل��ى أهمية ال��ت��واص��ل مع 
الشخصيات السياسية الذين 
لهم خلفية تاريخية عن فكرة 
إنشاء جامعة عدن، بالإضافة 
إلى الرجوع إلى الصحف التي 

كتبت في هذا الصدد. 
الدكتور  الاجتماع  حضر   
نائب  الهمداني  علي  احمد 

لشؤون  الجامعة  رئ��ي��س 
والبحث  العليا  ال��دراس��ات 
العلمي والدكتور عبدالمطلب 
اللجنة  رئيس  جبر  احمد 
والدكتور صالح مقطن حيمد 
باقطيان والدكتور سالم علي 
سالم والدكتور عبدالرحمن 
عمر عرفان والدكتور محمد 
سعيد شكري أعضاء اللجنة. 

❊ عدن / الطيب ف�صل عقلان :
برعاية مكتب الثقافة محافظة عدن تقيم جمعية تنمية الثقافة والأدب في دار سعد ندوة خاصة 
بذكرى تأسيس صحيفة )14 أكتوبر( وذلك يوم الأربعاء الموافق 20 / 1 / 2010م  سيقدم الندوة  
الأخ / نجيب مقبل مدير تحرير صحيفة )14 أكتوبر( بحضور عدد من المثقفين والأدباء والكتاب 

والمهتمين والدعوة مفتوحة.

عبدالباري طاهر

د.حبتور واعضاء لجنة كتابة تاريخ جامعة عدن .

الفنان / فيصل علوي

عبد الله امير اثناء بحثه مع الجانب الفرنسي مشروع الحفاظ على التراث

❊ اإب/ محمد الورافي:
تتواصل بمستشفى جبلة 
العام بمحافظة إب فعاليات 
المجاني  الطبي  المخيم 
الأرنبية  الشفاه  لجراحة 
وشق قبة الحنك والجراحة 

التجميلية.
وف���ي ت��ص��ري��ح ل��� “14 
الدكتور  أوض��ح  أكتوبر” 
المطري  محمد  الله  عبد 
مستشفى  ع���ام  م��دي��ر 
جبلة العام أن هذا المخيم 

أسبوعاً  سيستمر  الطبي 
بين  ما  إج��راء  ويستهدف 
60” عملية جراحية   � 50“
للشفاه الأرنبية والجراحة 
مع  بالتعاون  التجميلية 
الجمعية الأمريكية بفريقها 
الطبي برئاسة الدكتور بونا 

رئيس الفريق الطبي.
وأش��ار إلى أن العمليات 
للشريحة  ال��ج��راح��ي��ة 
المستهدفة مجانية  بما في 
والأدوية  الفحوصات  ذلك 
وتتكفل الجمعية الأمريكية 
المستشفى  مع  مناصفة 

بكافة التكاليف.
ومن جانب آخر قال مدير 
عدد  إن  جبلة  مستشفى 
المترددين على مستشفى 
العام  خ��لال  جبلة وص��ل 
ح��وال��ي  إل����ى  2009م 
بزيادة  مريض   ”72800“
“2900” عن العام 2008م 
وأن العمليات الجراحية التي 
المستشفى خلال  أجراها 
وصلت  قد  2009م  العام 
إلى “9937” عملية جراحية 
عن  عملية   ”200“ بزيادة 
وصل  كما  2008م  العام 
ع��دد ال���ولادات ف��ي العام 
2009م إلى “4555” ولادة 
العام  “250” عن  ب��زي��ادة 

2008م.

❊ جعار/ م�صطفى ال�صقاف:
التنفيذي  المكتب  أمس  عقد صباح 
للنقابة العامة للمهن التربوية في مدينة 
زنجبار محافظة ابين اجتماعه السنوي 
التقييمي لنشاطه لعام 2009م برئاسة 
الاخ سالم عوض علي نائب رئيس الفرع 

في المحافظة.
وفي بداية الاجتماع اشار نائب رئيس 
فرع النقابة الى ما تشهده البلاد من 
تطورات ايجابية على طريق المؤتمر 
الوطني للحوار مع كل القوى السياسية 
وفعاليات المجتمع المدني في بلادنا 
الرئيس  الأخ  فخامة  دع��وة  في ضوء 

علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
القوى  كافة  مشاركة  ال��ى  الداعية 
والاحزاب والمنظمات المدنية في الحوار 
الوطني والخروج مما تعانيه البلاد من 
ازمات ومؤامرات حاقدة على تجربة دولة 
الوحدة المباركة، مؤكداً أهمية مشاركة 

الجميع في هذا المؤتمر.
وكان الاجتماع قد وقف أمام عدد من 
التقارير عن النشاط النقابي ومستحقات 
العمل  بطبيعة  المتعلقة  التربويين 
المتأخرة واستراتيجية الأجور للمرحلة 
هذه  متابعة  أهمية  وأك���د  الثانية 

القضايا.

تبدلت وتبدل كل شيء 
فيها جمالها وكمالها كانت 
الشاعر  أخلاقها  وص��دق 
ال��ق��ائ��ل .. وإن��م��ا الأم��م 
بقيت..   م��ا   .. الأخ����لاق  
فإن همو ذهبت أخلاقهم 

ذهبوا.
. التي  سطرت مقدمتي 
فيها هي منطقة » حوطة 
“ لحج بتاريخها وحضارتها 
وثقافتها  ورجالها  وأتوقف 
كانوا  رج���ال”   “وأي  هنا 
للمثل  ورواداً   أع��لام��اً 
والأخ���لاق  وم��ن شيمهم  
ب��الإب��داع  مقروناً  النبل 
أيضاً .. ولكل ذلك  كانت 
ع��ن��وان��اً   يجتذب ش��ذاه 
وعطره وبريقه جميع أبناء 

اليمن قاطبة  . ولحج فاتحة صدورها لمحبيها .. 
وتجانسوا والتحموا في نسيجها   الاجتماعي دون 

أن تتبدل  أو تفقد بريقها وجمالها .
وإلى وقت قريب كنت أسخر بل وأجادل وأعاتب 
كل من يردعني أو يعترض مشروع زيارة لها 
تحت مبرر أنها تبدلت  وكنت أتجاوزهم لأطير 

إليها فرحة.
ذات ليلة تلتها أيام وليال تجلت لي  صدقية 
“ التبدل”   عندما واجهت تعسفات مسؤوليها  
التي طالت كرامة رجل صنع جزءاً من تاريخها 
الفني والثقافي  من قبل مؤسسة  “ المياه” التي 
انتزع مسؤولوها  وبأوامر صارمة  “ عداد المياه” 
إجراء   “ الرئيسية  الأنابيب  انتزاع  أعقبه   ثم 
تعسفي مقصود “ دون أي حق سوى ريالات 

فاتورته    ف��ي  م��ع��دودة 
جعلتها المؤسسة مدخلًا  
لمعاقبته  عقوبة  كبيرة 
دون ذن��ب ل��ه س��وى أن 
ك��ات��ب��ة ال��س��ط��ور  قد 
وسرقات   سلبيات  ع��رت 
وت��ع��س��ف��ات “م��ؤس��س��ة 
المياه / لحج”  في عمودها 
الخط الساخن” على صدر 

صحيفتها 14 أكتوبر.
البارحة  قبل  وليلة 
زرت الحوطة شوقاً إليها 
أمنياً  تفلتاً  لاحظت   ..
ولمست انحداراً أخلاقياً  لا 
قبل للحج به ، “ مجاميع 
من الشباب”  من حارات 
“ النخارة”  .. وما بعدها 
إلى حارة مساوى  يأتون 
ليلعبوا كرة القدم بعد العاشرة ليلًا  إلى ما بعد  
الذي  السيارات  الليل في خط سير  منتصف  
تنتصب على جانبيه منازل الأهالي  ومعاناتهم 
وسلوكهم  البلاطجة  ه��ؤلاء”   “ فوضى   من 
السوقي  من صيحات وإطلاق صفارات وعبارات 
نابية  مما يفقدهم طمأنينة النوم وكذلك ارتطام 
كرة القدم بالنوافذ الزجاجية للمنازل وتكسيرها 
كل ذلك  ودوريات الأمن تدور وأطقمها .. ومدير 
الأمن يغط في نوم عميق ومعه شيوخ الحارات 
الذين يسمعون ويرون ... ولا يحركون ساكناً .. 
ومعهم  أهالي هؤلاء البلاطجة الذين لا أخلاق 
لهم .. أين التربية؟ أين دور المدرسة  في التربية 
والتعليم ؟  أين الأسرة ؟ ؟ بل أين الأخلاق ، رحم 

الله رجالها ؟!!.

إنما الأمم الأخلاق ... يا لحج
ال�صـــــــــاخن

الخط

�صلوى �صنعاني

من أجل الاستقرار:

من  اجتماع مشروع توسعة  الطريق البحري.

 ❊ عدن/ ذكرى جوهر: 
ت�صوير/ علي الدرب: 

عقد أمس في مكتب برنامج  
اجتماع  الموانئ  م��دن  تطوير 
تنسيقي لدراسة وتصميم جولة 
كالتكس والإشراف على توسعة 
كالتكس  وجولة  الجسر  طريق 
بتمويل يصل إلى عشرة ملايين 
دينار كويتي من الصندوق العربي 
الكويتي وبإشراف برنامج تطوير 
واستشارة شركة  الموانئ  مدن 
بالاشتراك  الكويتية  عرب  بان 
مع شركة ) BKSGROUP  ( من 
جنوب أفريقيا والاستشاري هاني 

السحولي ومشاركيه.
ال��ذي حضره  الاجتماع  وفي 
الإخوة / عبدالكريم شائف الأمين 
العام للمجلس المحلي لمحافظة 
عدن وعبدالصمد السنباني مدير 
والطرق  العامة  الأش��غ��ال  ع��ام 
بعدن وأحمد هادي سالم مدير 
عام تطوير مدن الموانئ وعدد 
والمياه  الكهرباء  ممثلي  م��ن 
والاتصالات والمصافي تم مناقشة 
دراسة الجدوى لجولة كالتكس في 
المرحلة الأولى وإعداد الدراسات 
الأولية التفصيلية وإعداد وثائق 
كالتكس  لجولة  المناقصات 

بالإضافة  الثانية  المرحلة  ف��ي 
إلى مناقشة الإشراف على تنفيذ 
المرحلة  ف��ي  البحري  الطريق 

الثالثة. 
وف���ي الاج��ت��م��اع أك���د الأخ 
العام  الأمين  شائف  عبدالكريم 
المحلي لمحافظة عدن  للمجلس 

أهمية التنسيق بين كافة الجهات 
ذات العلاقة لإنجاز هذا المشروع 
وحل الاختلالات السابقة والمتابعة 
الجادة من قبل الجهات الاستشارية 
المدة  في  المشروع  هذا  لتنفيذ 
ووفقاً  شهراً   24 وه��ي  المحددة 
للمواصفات المتفق عليها ومحاسبة 

كل من يخل أو يقصر أو يتأخر في 
التنفيذ. 

حضر الاجتماع المهندس كمال 
الطرق في  مدير قسم  ال��راه��ب 
)بان عرب( المكتب العربي وأحمد 
طرق  تصميم  مهندس  المليجي 

)بان عرب( المكتب العربي.  

في اجتماع تنسيقي لدراسة وتصميم جولة كالتكس والإشراف على طريق الجسر 

شائف يؤكد أهمية التنسيق بين الجهات ذات العلاقة لإنجاز المشروع 

مخيم طبي مجاني لجراحة الشفاه الأرنبية بجبلة في إب

 “

مرور الأمانة: 

الاربعاء..                 في جمعية تنمية الثقافة


